
 

國立虎尾科技大學企管系學士綜高適性

發 展助我定下船錨 

綜高適性發展助我定下船錨 

你必須非常努力，才能看起來毫不費力 

● 王鈴雅  

二林工商綜合高中第 1屆商經學程/94年 6月畢業 

  我畢業於國立虎尾科技大學企管系，現任職於一間軟體資

訊公司，從事人資行政的工作。面試過許多 80年代的新鮮人，發現剛畢業的他們，對於未

來也是一片茫然。我回憶當年國中畢業時，面臨選讀高中時的自己…。 

 

迷惘的國中畢業生 

    記得當時自己的學測成績非常爛，那分數連進入公立高職都不容易，更別說選讀普通高

中了，那簡直是在夢裡才能實現的情境，這份窘境相信多數人也有共鳴。那時候的我，根本

也沒確定未來的目標是甚麼，就要做出適合自己的選擇，實在令我苦惱，我想這應該也是大

部分學生的煩惱吧！ 

 

綜高延緩分流的優勢 

  得知二林工商有綜合高中這個學制時，我欣喜無比，正好可以告訴父母，因現在的我尚

無法決定好志向，如果選讀綜高，就還有一年的時間可以探索與思考，期間還能多方面接觸

各個科系的詳細資訊，屆時再來決定自己的生涯路程也不遲呀！ 

 



職涯試探過後定下停泊的船錨 

  高一期間，學校提供了許多資訊讓我們參考，還請學長姊來分享各種心得。記得當時很

夯的職業有行銷企劃、市場規劃、企業管理、人力資源管理等工作，在此感興趣的我，決定

在高二時選擇「商經學程」。學程定錨後，我不再迷茫，可以安心停泊在這塊海灣，接觸大

量相關知識與課程。與昔日學習最大的差異就是進入專業科目領域。共同科目方面，國文、

英文則延續普通高中的課程，老師們認為相對於共同科目，專業科目有具體明確的範圍可準

備，要提升成績可利用課後發憤努力去溫習與跟上學習進度，但國文跟英文這類沒有範圍的

考試，必須經長時間累積才能突顯成效。別小看這一千多個日子，地基打得好，就不用擔心

地震來時把樓給震垮了。 

 

 

 

 

準備前往下一個港灣 

  統測成績出來後又是一個尷尬的分數，當時升學的方法有兩種：推薦甄選可用指定科目

加權後的分數申請，登記分發則依照成績落點來決定錄取學校。和老師討論後，我審慎評估

一番，最終選擇推甄國英數加權比重較高的學校。或許是高中三年的國英數時數較多，相對

這一塊的成績也較有優勢。升上大學後，才發現原來自己的統測成績在班上是倒數的，當初

如果選擇分發管道，不知道現在會在哪呢？很慶幸當時的我有多元入學的機會。而最開心就

是大一時，由於高中所打下的專業與共同科目基礎良好，多了許多時間玩社團、參加系學

會、聯誼，認識不少朋友。 

 

跳脫舒適圈迎向挑戰 



  大學畢業後，我一直秉持一個態度，要做就要挑有難度的做，勇敢接受所有挑戰，跳脫

舒適圈，也許當下很辛苦，但這都是累積實力的過程而已，當有一天回過頭看時，會發現這

些經驗將成為你未來的養分。 

 

  分數和學歷確實不能代表一切，但它是一塊敲門磚，只要你願意努力，它就會敲開你未

來的大門。也許你會說，在學校學這些知識以後又不一定用得到，不過所學肯定不只是課本

上的文字，努力讀書的精神、認真學習的態度、如何和同學們相處融洽，這些也都是學習的

一環。 

 

教育導航生命方向 

  我真的十分感謝當年的老師們，「教育」除了傳授書本上的知識外，在引道人生道路的

方向上，也扮演舉足輕重的角色。當初的一句話或一個決定，都在我的生命裡潛移默化著，

深深影響著我，即使畢業多年，我仍感謝在校的這一切。現在的我，為了下一個黃金十年，

持續在社會中奮鬥努力著。 

 

努力開啟所有的可能 

  最後分享我最喜歡的一句話：「你必須非常努力，才能看起來毫不費力。」願二林工商

的學弟妹們能開發潛能，航向屬於自己的旅程。 

 

 


